
PV Assemblée Générale de l’Association des Familles Seydoux de Suisse (AFSS) 
Vaulruz, le 12 septembre 2015 

Le Manoir – 10h30 
 
---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Listes des excusés :  OK André 
 
Michel Seydoux 
Lina Dellay 
Janic Savary 
Anne Lambert Seydoux 
Jacques Bourquenoud 
 
Scrutatrice : V. Rapsode 
 
 
Ouverture de l’AG à 10h37 
Membres présents : 33 personnes (comité inclus) 
---------------------------------------------------------------------------------- 
 

1. Souhaits de Bienvenue du Président (André Roulin) – ouverture de l’Assemblée 
(contrôle inscription repas). 
Souhaits particuliers à Colette et Lionel, venus de France 
Liste des excusés est mentionnée. 
Liste des personnes qui mangent aujourd’hui (apéritif dinatoire; fr. 25.—par 
personne – sans les boissons). Jeanine confirme avec vu avec la cuisine. Tout est 
en ordre 
Remerciements à la famille Sciottoz qui nous accueille lors de nos Assemblées 
annuelles + les comités. 
Une animation sera proposée à la fin de l’Assemblée, avec le thème : les écoles de 
Vaulruz 

 
2. Nomination des scrutateurs : proposition de Valérie Rapsode . Qui accepte de le 

faire. 
3. Déroulement des scrutins : participation au vote. Le comité propose que toute 

l’Assemblée y participe. Afin de simplifier la tâche de la scrutatrice. Normalement 
cela ne devrait être que les membres payants. L’assemblée accepte. 

4. Approbation du dernier PV (AG 2014). L’Assemblée accepte à l’unanimité le PV. 
5. Comptes 2014 : La parole est passée à Jeanine Seydoux, Trésorière.  

Compte présentés par notre trésorière Jeanine Seydoux. 
Vérifiés le : 27 août 2015.  
Solde en caisse 01.01.14 : fr.2’556.10 
AG 2014 : coût fr. 234.20 
Bénéfice 2014 : fr. 866.85 
Solde 31.12.2014 :  fr. 3’422 

6. Lecture du rapport des vérificateurs des comptes : est lu par Jeanine Seydoux. 
 
Vérificateurs : Anne Lambert Seydoux, Jacques Bourquenoud 



 
Question d’Olivier Seydoux: solde en caisse est en caisse ou en banque ? 
Réponse de Jeanine : l’argent est en banque 
 
 

7. Approbation des compte 2014 et décharge aux organes responsables 
Le Président demande de voter pour l’accord sur les comptes & décharge : vote à 
l’unanimité 

 
8. Fixation de la cotisations 2016 

 
Le Président propose de maintenir la cotisation à 20.—par membre individuel et 
30.—par couple. 
Le Président précise que le fond de caisse actuel est agréable et permet de gérer 
avec flexibilité l’Association. 
L’Assemblée est à l’unanimité d’accord de garder les cotisations en l’état. 

 
 

9. Rapport du Président. 
Le comité s’est réuni par deux fois pour régler les affaires courantes en 2015. 
Une réflexion a été faite au sujet d’avoir des dialogues plus interactifs lors de 
l’Assemblée. 
Nouveau mandat : est proposé comme nouveau membre du comité : Gilles 
Seydoux, en remplacement d’Alex Roulin. Tâches/responsabilités dans le comité : 
mise à jour du site internet, liste adresses, correspondance reçue via internet/site 
de l’Association. 
Au niveau de l’arbre généalogique : le document globalisant nos recherches 
actuelles a été remis aux Archives de l’Etat de Fribourg (lettre le confirmant 
donnée à Jeanine/Oriane pour le secrétariat). 
Le bulletin 2015 a été confectionné par les bons soins de Jean-Bernard Repond, 
comme chaque année. Le Président remercie chaleureusement Jean-Bernard, 
ainsi que toutes les personnes qui y ont contribué. 
Le Président accueille encore une fois Colette et Lionel, venus spécialement de 
France. Ces deux personnes sont membres de l’ Association des Seydoux de 
France, et aussi de la nôtre, de la Suisse. 
 

10. Election d’un membre de comité 
Durant 2015, le Président a recherché un remplaçant pour la place d’Alex. 
Gilles Seydoux s’est proposé pour gérer le site et faire partie du comité. 
Gilles est nommé par acclamation et donc accepté comme membre du comité de 
l’AFSS. 
Gilles se présente. Fils de Michel, frère d’Olivier. Il habite à Vuisternens-en-Ogoz. 
Il est délégué médical. Il a 3 grands enfants. 
Il se réjouit d’assumer dans le rôle de responsable d’internet. 
Il est chaleureusement remercié. 
 

11. Présentation du nouveau bulletin – numéro 8 – composé par Jean-Bernard 
Repond. 
Parole est donc donnée à Jean-Bernard. 



But du bulletin : création d’un fil conducteur tout au long de la vie de 
l’Association, permettant de parler de la famille, de son histoire. 
Depuis le début des entretiens, Jean-Bernard confirme en avoir eu environs 30, il 
y a eu beaucoup d’histoires différentes. Des histoires de personnes. Et des 
histoires de lieux (exemple : les tourbières) 
Jean-Bernard encourage les membres de parler du bulletin à des gens de leur 
entourage afin d’élargir le nombre des membres. 
Jean-Bernard distribue une copie par membre présent, et propose de demander à 
Jeanine si jamais des personnes en désirent plus. Jeanine gardant le stock chez 
elle. 
Remerciements à Jean-Bernard par applaudissements. 
 

12. Propositions individuelles et divers 
Alex se lève et précise que tous les bulletins sont sur le site internet, et peuvent 
être parcourus par les membres cotisants. 
Olivier Seydoux demande où se situe la ferme dont on parle, devant le ruisseau le 
Ruisseau Rouge. Il demande le lieu de la ferme . 
L’assemblée peut voir grâce à une « googlelisation », où se trouve la ferme. 
Le Président propose de mettre cette carte sur un prochain bulletin. 
 
Initiative – projeter des photos afin de provoquer une discussion interactive lors 
de l’Assemblée. Le sujet de cette année : les écoles à Vaulruz 
Le Président présente le sujet et passé la parole à Jean-Bernard. Qui lance le sujet 
et précise que Jeanine a récolté des photographies des lieux et des gens. 
Référence : livre : “Vaulruz de la porte des lions à la l’A12 “– de M. Jordan. 
On y voit que l’école était rattaché au cure et au chapelin. 
 
Jeanine prend la parole et explique l’histoire des bâtiments de l ’école puis 
explique les photos représentants les gens (élèves, professeurs – régents). 
Jean-Bernard demande à sa maman, de que c’était l’école en 1935. 
Vérène : ils commençaient l’école à 7ans. L’école était 2 ans en bas, dans la vieille 
école. Puis elles allaient au château. La classe n’était que de filles. Pour le cours de 
chant, les filles allaient dans la classe des garçons. Elles aimaient bien ce mélange 
!  Garçons en bas, les filles en haut. 
L’ambiance n’était pas austère mais plutôt sympathique. 
Tous les matins, il y avait une prière. L’après-midi, première heure, c’était à lire la 
bible. Une fois par semaine, il y avait des histoires avec le prête (Péréart), de la 
bible. 
Jean-Bernard demande maintenant à Jeanine. 
Jeanine confirme que le matin, c’était la prière. L’Après-midi la bible. Idem. Une 
fois par semaine, c’était cours de religion avec le prêtre. 
Obligation d’aller à vêpre. Une deux fois par mois, il y avait catéchisme à l’Eglise 
(interro pendant la messe!). 
Jean-Bernard demande maintenant à Bernard. 
Bernard parle du régent. Discussion du régent et du prêtre. Fini école en 1970.  
 
L’école secondaire n’était pas encore obligatoire. 
Pour ceux qui ne faisait pas d’apprentissage, il y avait l’école de veillée. Ecole 
complémentaire. 



 
Remerciements à Jeanine pour avoir collecter les photos. 
Jeanine remercie Vérène et Bernard pour les photos fournies. 
 
Parole est rendue au Président qui remercie tout le monde et termine 
l’Assemblée. 
Un apéritif (à la charge des membres) sera servi dehors, ainsi que le repas 
dinatoire. 
 
Remerciements à tous les membres présents. Au plaisir de se revoir l’an 
prochain. 
 
Assemblée levée à 11h56. 
 
 
 


